

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Lunes 5 de Junio de 1916

Núm. 5.111

UN FALSO AGRAVIO

D. Julio Barrell, hombre de gran fantasía, lo ha dado tres ó cuatro golpes á las manos callonas del diputado radical Sr. Moreno Mendosa. El pebre le tendrá deliradas. Y el propio Presidente de la Cámara significó que hasta ahora no habían estado integrados en el Congreso todos los matices de la opinión española, es decir, que con el Diputado por Jerez y con los caudillos liberales gaditanos entraba en el Parlamento la genuina representación agraria. Barrell intentó algo más: intentó despojar al Sr. Pablo de la representación obrera para encarnarla en el antiguo sacristán de Medina Sidonia.

El porque según las biografías que por aquí circulan, el flamante diputado agrario fué en sus mocedades sacristán como el ciudadano Nerón de la Marsellesa; más tarde se dedicó al oficio de buhonero y últimamente á la profesión de comisionista, comisionista de vinos y de radicalismos. De lo que no se tiene noticia es de que nunca jamás empuñara el arado para destruir terrones. Y al esto es así, ¿de donde ha sacado el Sr. Barrell lo de las manos callonas del Sr. Moreno Mendosa, ni de donde el Sr. Villanueva la representación agraria del mismo señor?

Son fantasmas del Sr. Barrell que lograron contagiar á hombre tan conuinme como el Sr. Villanueva; y son, por otra parte, estratagemas de que se sirve el régimen para justificarse. ¿Por qué? Muy sencilla. El régimen pretende sostener que el Parlamento es una miniatura de la Nación y la contiene como la semilla á la planta. El régimen quiere que se sepa que en las Cortes, en los varios elementos de la opinión que se llaman partidos ó en las representaciones de colectividades organizadas fuera de ellas, está España, y partiendo de tales premisas llegan á la conclusión de que España misma es la que delibera y resuelve en el Parlamento.

Lo que hay es que contra semejante bella mentira se levanta la realidad, la realidad de la conducta del gobierno y de la conducta de los propios parlamentarios, los cuales en todo asunto de verdadera trascendencia nacional, solicitan, mediante informaciones orales ó escritas, la opinión de las clases sobre cuyos intereses se trata de legislar; así, cuando se refieren á la Agricultura, á la Industria ó al comercio, se llama á capítulo á los agricultores, comerciantes ó industriales, reconociendo que tales intereses no tienen representación genuina en las Cámaras y lo mismo sucede cuando se proyectan leyes que afectan á otros elementos permanentes de la sociedad española. Esta es la realidad. Y para comentarla, los gobiernos precuran traer al Congreso á los que aparentemente representan á la opinión y no vacilan en encarnar las aspiraciones agrarias, pechando-las con ese de las manos callonas, trope que no tiene en verdad nada de pebre, en hombres como el sacristán de Medina Sidonia que, por lo que se ve, y siendo exacto lo que se cuenta, ha sentido siempre repulsión y odio al trabajo del campo.

Miguel Peñaflor.

El "Día," se acerca

El pasado viernes se reunió en el palacio Arzobispal de Sevilla y bajo la presidencia del Emmo. Sr. Cardenal Almaraz, la Junta Central de la Asociación Nacional de la Buena Prensa, con el fin de determinar la labor del mes de Junio en orden á la preparación del Día de la Prensa Católica.

El Emmo. Sr. Cardenal expuso el fin de la reunión, que era dar cuenta del ensalador movimiento en pro del Día de la Prensa despertado ya en toda España y acordar lo conveniente á la ciudad y diócesis de Sevilla; expresando su deseo de que el establecimiento de esta trascendental fiesta sea como hay derecho á esperar, el digno complemento de la Asamblea de 1914.

Hicieron después uso de la palabra el digno Capitular de Sevilla, alma de la primera Asamblea, M. I. Sr. D. Federico Roldán, que expuso el programa en preparación para los actos religiosos y literarios de Sevilla; el Director de «Ora et Labora», que dió cuenta de la acción desarrollada ya y extendida á toda España, el R. P. Director de la Asociación de Señoras encargada de la cuestación, que presentó un proyecto completo de organización para realizarse en todas las iglesias; el párroco de la Magdalena, que propuso la celebración de una comuna Misión de la Buena Prensa, median-

Juntas de la Buena Prensa

Han quedado constituidas las siguientes:

LUCENA.—Parroquia de Santo Domingo. Presidentes, D. Juan Espinar; Secretario, D. Juan Bujalance; Tesorero, D. Cristóbal Bergillos; Celador de la Liga de Oraciones, D. Antonio Cortés; Vocales, D. Manuel Hidalgo, D. Juan Delgado y D. Francisco Orellana.

EL CARPIO.—Presidente y tesorero, D. Diego López y López; Celador de la L. de O., D. Miguel Muñoz Barrón; Secretario, D. Rafael Vacas González; Vocales, D. Antonio Barasena Gilón y D. Domingo Sotro Pérez.

PEDRO ABAD.—Presidente, D. Mateo López Dueñas; Tesorero, D. Antonio Pérez Vacas; Secretario, D. Alfonso Galán; Vocales, D. Juan Jiménez y D. Manuel Luque.

TORRECAMPO.—Presidente, D. Santiago Osiero Redondo; Secretario tesorero, D. Juan Cabrera García; Vocales, D. Gabriel Ortega Fernández, D. Secundino Cáceres Fernández, don Antonio Cantador Campos y D. Alfredo Cabrera Herruzo.

to la celebración simultánea del triduo previo con sermones en todas é en las principales iglesias; el Presidente de la Comisión de Caballeros, que organiza y ha invitado ya para las Comunionen generales á todas las Asociaciones piadosas de Sevilla; el Director de El Correo de Andalucía, que prestó el más decidido apoyo en nombre de la prensa y los Superiores de Religiosos de las diversas órdenes, que ofrecieron en el acto celebrar el triduo en sus respectivas iglesias, anunciándoles todos en una convocatoria única, de la que se hará una tirada mensual para hacer previamente una gran propaganda.

El Emmo. Sr. Cardenal terminó el acto dando á todos las gracias y expresando su esperanza de que tan hermosos trabajos cederán en bien de la Iglesia y de las almas.

PROBLEMAS NACIONALES

Al margen de una conferencia

El querido amigo Arzadun, Teniente coronel de artillería y eximio poeta viscaíno, ha dado recientemente una notable conferencia en Madrid acerca del municionamiento.

Por el gran prestigio que como militar y literato tiene Arzadun, su conferencia ha despertado grande interés y por eso y porque, como digo, conozco lo mucho que vale su autor, creo de interés el divulgar sus opiniones.

Dijo Arzadun, como resumen: El ejército español pedirá tener soldados tantos, que se deberán contar á partir del millón; por consiguiente, se necesitará contar los fusiles por millones, y como á cada fusil le corresponden 1.200 cartuchos, se deberán los cartuchos por millones de millones.

Por miles las ametralladoras y los cañones de todas clases, y como la dotación de los disparos del cañón de campaña se calcula en cuatro mil por pieza ligera, aparece la cifra de millones de disparos de cañón.

Para transportar los miles de toneladas que todo esto representa, precisos han de ser millones de automóviles y decenas de millones de camiones de todas clases, que habremos de pedir á la región.

Peró para comprar todo eso hacen falta muchísimas pesetas, y hay que hablar de nuevo de millones de millones, pero de pesetas.

Y sigue diciendo Arzadun: Alguno dirá que eso equivale á la ruina de la Nación, pero no hay tal, porque inmediatamente se puede negar que un país como el nuestro se haya de rendir á la carga de un millar de millones, cuando vemos á tantos otros reportar gallardamente el peso aterrador de cifras tenidas hasta ahora por imaginarias.

Tal es el cuadro magno que pinta Arzadun para nuestro problema del armamento y del municionamiento, y no podemos menos, después de reconocer su exactitud y su importancia, que hacer una triste observación: ya es demasiado tarde.

Hace seis ó siete años, publiqué un folleto, casi un libro, acerca de la guerra de la Independencia, del cual regalé un ejemplar á las bibliotecas de todos los regimientos de todas las armas de España, y en él decía poco más ó menos:

Para la Marina se han votado créditos extraordinarios de muchos millones. ¿Porqué no se ha de hacer otro tanto para comprar material de guerra para el ejército?

Y añadía: no es entender bien la subordinación, el callarse ante la de-

trata que nos preparan por falta de material, cuando todavía es tiempo.

Ya es demasiado tarde para poner nuestro ejército al nivel de los extranjeros.

Porque aún cuando se tuviesen los millones de millones de pesetas día puestos á donde se iba á comprar el material?

En el Krupp alemán, en el Schneider francés, en el mercado inglés no es posible, solo quedan los Estados Unidos, que tampoco nos podrían vender casi nada y á un precio tan elevado que probablemente no nos tendríamos cuenta.

Ahora, en mi pobre concepto, no queda más que un recurso que se encara todo el partido que se pueda de todo el material nuevo y viejo que poseemos, y fabricar cuanto podamos de nuevos y viejos modelos y también, naturalmente comprar lo que sea factible.

Y preparar con grande inteligencia esa arma que siempre pasemos que son las zonas montañosas y sus desfiladeros, para defendernos con éxito, si nos viésemos atacados, que es hoy por hoy á lo que podemos juiciosamente aspirar.

Otro día, Dios mediante, seguiré exponiendo lo mucho bueno que se contiene en la Conferencia.

SEBASTIÁN MANTILLA,
Teniente coronel de E. M.
Orficio militar de Prensa Asociada.

GRAN TEATRO

Salomé

Hemos de ser breves al ocuparnos de esta obra. Ya repetimos días atrás, apropiado del estreno de la «Marcha Nacional», que somos francamente admiradores del teatro naturalista, por el que siente marcada predilección la señora Xirgú Salomé es una obra naturalista y algo más. Oscar Wilde, el literato inglés, que se vangloriaba de ser partidario de los vicios castigados con el fuego divino en las ciudades de Pentápolis, ha entrado á saco en la Biblia y ha hecho una obra francamente reprobable.

La Biblia, fuente perenne de inspiración, en manos de Oscar Wilde, no tiene aquella delicadeza que al libar las mieles de los salmos supo utilizar nuestro Valera en aquella obra maestra de su soberano ingenio, ni se ajusta á la verdad histórica. Como aquellos desdichados escribidores que llevaron á la escena española el esperanto que se titula «La Corte de Faarón», así Oscar Wilde ha reproducido escenas bíblicas.

En ambos casos se ha falsado la verdad, se ha hecho ludibrio del casto Jesé por unos, se ha tratado al glorioso San Juan Bautista sin respeto en la otra. Salomé es un disparate reprobable, es algo inconcebible en nuestro cerebro cristiano. La escena final, aquel refocillamiento salvaje ante la cabeza sagrada del Precursor, es una cosa contra la que protesta nuestra alma de católicos, nuestros modos de concebir ideas literarias y hasta nuestro ser de personas.

Ni aún desde el punto de vista coloso puede pasar la exhibición de una pasión inconcebible, que ni las salvajes, ni las bestias sienten.

Y dicho esto no hemos de añadir que la obra no gustó al escaso público, tan escaso que no había más que un par de palcos y plateas ocupados y en las butacas la entrada era un desierto de taquilla.

Triste despedida ofreció al público de Córdoba la Sra. Xirgú

Morsamor.

Léase la poesía en cuarta plana

Tocino americano superior

De los Estados Unidos se vende en Casa de los señores Carbonell y Compañía.

El precio del tocino queda aumentado, á partir de hoy, al precio de 90 reales por cajas completas y 91 reales por pedidos menores.—Córdoba 31 de Mayo de 1916.

Las Abundancias

Manuel González Reyes
Ultramarinos finos. Jamones, salchichones, charinos y todo lo concerniente al cardo. Conservas vegetales y pasadas, semillas y salvados, carne de vaca, pan del horno de Baza, de 1.^a á 46 céntos, kilo y el de familia, á 42.

JUDERIA, 9

CASA JUAN BARRA HIJO

TORIL, 1, 5 y 6

Precios de venta al público desde el 3 Junio hasta nueva ordenación:

Carne de vaca con hueso, 416; ídem macho sin hueso, á 376

Ternera con hueso, á 248; ídem macho sin hueso, 248

Hecce, 164

Estos mismos precios rigen en las

decerates establecidas en la calle Montepío, Plaza Mayor y Jaderia.

Resultado del Registro del día 2 de Junio de 1916

MAYORES

D. Alberto Mendez, 3 á 209; D. José Mengual, 12 á 209; D. Antonio Rodríguez Córdoba, 4 á 209; D. Juan Ortega, 20 á 209; D. Rafael González Rodríguez, 12 á 210 y D. Luis Silva, resto á 210.

TERNERAS

D. José Aparicio, 2 á 289; el mismo, 2 á 289; D. Rafael González Rodríguez, 10 á 289 y D. Luis Silva, 15 á 289.

MENORES

D. José Ousá, 16 á 122; D. Joaquín Delgado, 50 á 122 y D. Francisco Cuadrado, 100 á 122.

BORRAGOS

D. Martín Nieto, 50 á 149; D. Antonio Pérez, 100 á 149 y D. Francisco Cuadrado, 100 á 149.

Subasta

En el estudio del Notario de este capital D. Luis Medina Rojas, calle Ambrosio de Morales, núm. 7, se celebrará el día 12 del mes corriente, á las doce, la subasta voluntaria de las casas núm. 10 calle de Regina y núm. 4 de la calle Marqués del Villar, ambas en esta población. Se darán informes á quien los solicite en dicha Notaría.

En el Ayuntamiento

La sesión de hoy

A las 10.30 abre la sesión el Sr. Muñoz Pérez. Leída el acta de la anterior es aprobada. El Sr. Moraga pide se aplaque el tratar del Mercado público hasta que esté presente el Sr. Gutiérrez Villegas.

El presidente accede y dice que está dispuesto á abordar el problema del Mercado, para lo que tiene citados á los concejales que componen la Comisión de Abastos. No parará hasta que concluyan los abastos que se le tienen denunciados.

Después se acuerda: Quedar enterados de la R. O. resolviendo el recurso de alzada que produjeron los practicantes de Medicina y Cirujía adscritos á la Beneficencia municipal contra el acuerdo del Gobernador que les declaró incompatibles para desempeñar á la vez destinos de la Diputación provincial.

Aprobar la moción de la Contaduría proponiendo se gestione el reconocimiento de los intereses por bienes de propios de censos redimidos.

Autorizar á D. Manuel Cubello Lucena y D. Rafael Alarcón, para ejecutar obras.

Gratificar á los empleados de Estadística por los servicios extraordinarios que han venido prestando.

Aprobar las cuentas favorablemente censuradas por los comisioneros respectivos, retirándose una de la banda de música.

Se nombra un peón mangrero.

El Sr. Carrillo Pérez se ocupa del sueldo de pequeña velocidad y de la cría de gusanos de seda.

Interviene el Sr. Pérez de Luque, pronunciando un elocuente discurso sobre el último punto, por lo que es felicitado.

Hacen otros ruegos los Sres. Moraga, Vazquez y Urbano y se levanta la sesión.

Gran Café "La Perla"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y exacto que se hacen los platos que en el estudio se exponen.

Especialidad de la Casa en Chucrutadas con patatas á 80 céntimos. A domicilio, llevándose con servicio de la casa, á 85 céntos.

Refrescos variados, vinos y licorosos, salsas y extrajeros.

Helados para hoy.

MANTECADO

GRANIZADA DE ALMENDRA

GRANIZADA DE LIMÓN

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son limpias, saludables, llamadas del Cabildo.

Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Chromografía mediceña

LOS NIPTOS DEL CORREGIDOR

María de Eoharrí, la espiritual cronista, ocupada no ha mucho en la conferencia que en el Palacio de Lyria dió una respetable condena francesa, que ha venido á España en viaje de propaganda patriótica y para estimular la recaudación de fondos en favor de una obra humanitaria y simpática que se realiza en el vecino país: la de reconstituir los hogares arruinados por la gran guerra.

Decía con el acierto y buen juicio que inspira siempre sus campañas, que son muy lúmbos los móviles peregrinos por la noble dama, pero que no eran los momentos presentes acaso los más oportunos para requerir de la filantropía española sacrificios pecuniarios, cuando estas necesidades hemos de atender y tantas ruinas deberíamos reparar en nuestra propia casa.

Sin embargo, la conferencia del Palacio de Lyria dió como resultado la reconducción de unos cuantos miles de pesetas, que irán á engrasar el benéfico fondo que con donativos de diversos países del mundo se ha constituido en París. Unos miles de pesetas que se arrancan á la caridad española en momentos de crisis. Ni la desgracia ni la piedad tienen patria, se deber del buen católico prestar auxilio á los desvalidos sin fijarnos en el país del mundo en que nacieron ni en el idioma que hablan; pero cuando las desdichas propias esperan á las sienes, también es forzoso que administremos con un poco de tino nuestra filantropía. Un padre cuyos hijos carecen de ropa y calzado, de pan para el cuerpo y pan para el espíritu, no es hecho que gaste su dinero en remediar necesidades extrañas de un orden hasta cierto punto secundario.

La obra cuyo apostolado ejerce la nuestra dama francesa va encaminada á devolver á los pequeños propietarios franceses las casas y los huertos que fueron destruidos por el furo de la artillería. En España existen millones de españoles que sin haber tomado parte en la guerra europea, no tuvieron jamás ni tendrán seguramente, por mucho que vivan, un hogar propio. Hay mil pueblos ó lugares que carecen de un local para escuelas; existen pedicólos que no tienen templo, ni casa comunal; hay hospitales y centros que por falta de recursos se ven forzados á cerrar á la calle á los infelices que se censuran con otro amparo que el de la beneficencia pública.

Es viejo aunque no muy viejo que las desdichas ajenas conmuevan más fácilmente que las propias la proverbial blandura de nuestros sentimientos. Hay en Londres un santísimo hospital que hizo edificar un potentado español con los millones que ganó realizando préstamos marítimos en España, y recuerda que, al comenzar la guerra europea, un ministro senador del Reino pidió en letras de molde que nos ofreciésemos á legítima y Francia para soldados por nuestra cuenta unos cuantos millones de heridos. Y es el caso que coincidió la propuesta del senador con la crisis de medicamentos, causa de que no podemos tener debidamente dotados los botiquines de nuestros hospitales.

Así somos, y como todos los males de idiosincrasia tienen difícil remedio, estas blanduras las reservamos exclusivamente para los extrajeros, mientras hacemos gala de tener corazón de roca para nuestras miserias. Nietos, al fin, de aquel corregidor de Almagro, tipo representativo de la clásica españolería, capaz de sacrificarse siempre por lo que menos le importe; aquel corregidor de casaca roja y bragas llenas de remolinos, que murió de pena porque un saqueo torpe y maladrón le había sacado corto el chaleco á un su compadre y vecino.

¡U! poco más de egoísmo patriótico, generosos aristócratas españoles, que con vuestras dadas encabaladas la suscripción abierta en el palacio de Lyria!

Ciriaco Ventalló,

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Felipe de Cesárea, confesor.

Isidoro de las encarnadas Noras.—Mañana en la iglesia del Convento del Cister, con sermón por D. Joaquín Carbonell y señores, por sus difuntos.

Capuchinas.—Mañana segundo día de solemnidad del glorioso Teófilo. Serán San Antonio de Pádua, á las siete de la tarde, con sermón de los señores D. M. R. P. D. Máximo Prertes, Misionero Hijo del Inmaculado Corazón de María.

San Hipólito.—En la misa de ocho, mes del Sagrado Corazón con Exposición. La Compañía reparadora correspondiente mañana á las cor 81 al 88 de señoras.

Escuelas.—Durante el mes de Junio se celebrarán en esta iglesia misas á las 7, 8 y 13; 9 y 9 y 13. En la de 9 se recitarán las oraciones propias del mes del Sagrado Corazón de Jesús.

San Rafael.—El día 7 de los corrientes, á la hora de costumbre, se tendrá el plácido ejercicio en honor del ínclito Custodio, en el que predicará el M. I. Sr. D. Francisco Duarte Sahagún, dignidad de Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral. La Misa de Comunion se dirá á las ocho. Estos cultos son por la intención de D.ª Mercedes Conde y Jiménez. Se suplica la asistencia de los cofrades á ambos ejercicios, y á las Marías de aquel Sagrado.

Nota.—Los domingos por la noche se tendrá pública sobre el Santo Evangelio, los viernes Vie-Crucis.

Los Dolores.—El mes del Sagrado Corazón de Jesús se celebrará en esta iglesia en la misa de las nueve. Los domingos, después de la misa de las cinco y media. Y los días festivos, durante la misa de las diez y media.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

En Bolsa

Madrid 5 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 74'05.—Al 5 por 100 amortizable, a 96'60.—Cédulas hipotecarias, a 96'25.—Las acciones del Banco de España a 473'00.—Las de la Tabacalera, a 298'00.—Las francesas, a 82'25.—Las libras esterlinas, a 28'11.

Política

Madrid 5 (tres tarde)

Madrid 5 (seis tarde)

Firma regia

El monarca despachó hoy con el conde de Romanones, Barrojo y Jimeno.

El monarca firmó un decreto sobre prácticas judiciales.

Otro, reformando el arancel de los notarios.

Otro, prohibiendo a los súbditos españoles que admitan condecoraciones extranjeras, sin obtener el placet del gobierno español.

Mensaje

Mañana se votará en el Senado la contestación al mensaje.

Las Cortes

Opina el conde de Romanones, que habrá de aligerar las sesiones de Cortes, porque llegando mediados de Julio, será imposible retener en Madrid a diputadas y senadores.

Gravísimo

El ministro liberal Sr. Navarro Reverter, se encuentra gravísimo a consecuencia de un ataque cerebral.

La Fiesta de la Flor

Desanimación

Hoy se ha celebrado en Madrid la Fiesta de la Flor.

Las señoritas postulantes lucen mantillas blancas y mantones de Manila.

Se ha notado que el público está retraído y las señoritas tienen que hacer grandes esfuerzos para sacar el dinero a los transeúntes.

Romanones espléndido

En la Puerta del Príncipe, en el Palacio Real, hay un grupo de lindas y aristocráticas señoritas que piden a cuantos entran y salen del Palacio.

Romanones estuvo despachando con el Rey y al salir fue rodeado por las lindas jóvenes. Todas ellas le pusieron flores en el traje.

Romanones se sintió espléndido, sacó la cartera y entregó un billete de veinticinco pesetas para que se lo repartieran entre las quince muchachas. La espléndida del millonario conde ha sido después objeto de chiflia.

Los reyes

A las once y media salieron los reyes de Palacio en carruaje descubierta. El coche fue asaltado por las señoritas.

El Rey entregaba un duro a cada una.

En la calle del Arenal, Puerta del Sol y calle Alcalá, los reyes fueron ovacionados.

Las muchachas de todos los puestos se acercaban al coche regio. El monarca conversaba debilmente con todas y recibía una flor a cambio de cinco pesetas.

No era posible colocar más flores en la americana del Rey y cuando esto ocurrió las ponían en la capota del vehículo.

Barrojo y Jimeno

Como lunes, correspondía despachar con el Rey a los Sres. Barrojo y Jimeno. Ambos fueron a Palacio a mediodía y al salir entregaron cantidades a las señoritas.

Miscelánea

La "Gaceta"

La de hoy publica una disposición ordenando que no se examinen de prácticas de la enseñanza los alumnos libres de las escuelas Normales y los bachilleres que deseen ser maestros.

IDEAL CINEMA - Teatro Circo

Mañana martes, ESTRENO del tercer y cuarto episodios de

La Moneda Rota

CUYOS TITULOS SON

EL SALTO DE LA MUERTE

(Tercer episodio)

LA MONEDA ROBADA

(Cuarto episodio)

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

Paris.—El parte oficial francés de las once de la noche, dice: En el sector de las Argonnas, las tentativas de los alemanes contra los pequeños puestos franceses de Courte Chausse, fueron repelidas. En la orilla izquierda del Mosa, la actividad de ambas artillerías fue intensísima en la altura 304. En la derecha del río, los alemanes han continuado bombardeando fuertemente las posiciones francesas del sector de Vaux Danloup y a un enorme extraordinario el fuerte de Vaux. Un ataque de los germanos hacia las rendientes del bosque de Famin fue contenido por el fuego de las ametralladoras de los franceses. Nuestra artillería ha causado graves daños a tres baterías alemanas emboscadas en el bosque de Courries. El fuego de nuestras cañones ha dispersado a varias agrupaciones de soldados alemanes en el bosque de la Gaillette. Al medio día de hoy, un grupo de aviones alemanes arrojó bombas sobre Toul, matando a seis personas e hiriendo a otras seis, todas del elemento civil. Los de los materiales fueron de escasa importancia. Ningún establecimiento militar fue alcanzado por las bombas alemanas. La escuadrilla de aviones de Toul se elevó vigorosamente persiguiendo a los aeroplano enemigos, uno de los cuales cayó a tierra detrás de las líneas francesas, a unos doce kilómetros al N de Toul. Otros dos aparatos enemigos horribilmente ametrallados por nuestros aviones tuvieron que descender bruscamente dentro de las líneas alemanas.

Parte austríaco

Viena.—El cuartel general austríaco dice: Frente ruso. El enemigo puso en actividad toda su artillería contra todo el frente Norte austro húngaro, desarrollando una intensidad extraordinariamente violenta sobre todo el sector del bajo Strypa. Al Noroeste de Tarnopol y en la Wholynia. El ejército del archiduque José Fernando se encuentra en el sector de Olka ocupando una extensión de veinte y cinco kilómetros. Las tropas están sometidas al fuego de las baterías rusas. Un ataque del enemigo empleando gases afixantes sobre nuestras posiciones del sector del Dister, no nos ocasionó daños de importancia. En todas partes se observan señales de ataques de infantería que el enemigo se propone desarrollar en gran escala. Frente italiano. El enemigo sobre las vertientes al Sur de Possina y detrás frente austro húngaro del Montecengio, ofrece una encarnizada resistencia, empleando numerosos contingentes. Se han desarrollado combates de extraordinaria importancia en este sector. Los austro húngaros se abren camino y se aproximan poco a poco a las posiciones del adversario. Al Este del Montecengio nuestras tropas han conquistado considerable extensión de terreno. El pueblo de J-tusa se haya ya incluido dentro del frente austro húngaro, donde el enemigo intentó un contraataque que fue rechazado. Ayer cogimos 5 600 prisioneros, entre ellos 78 oficiales, capturando además 3 cañones 11 ametralladoras y 126 caballos. En el frente del Sur este, en el bajo Bojuna, el fuego de la artillería austro húngara puso en dispersión a varios destacamentos italianos.

Noticias de la tarde

Del combate naval

Nauen.—De fuente autorizada se recibe la siguiente versión del combate naval habido el 31 de Mayo en el Skaget Rat, entre las escuadras inglesa y alemana.

Las fuerzas alemanas salieron a presentar combate a una sección de la escuadra inglesa situada en la costa sur de Noruega.

A las 4:30 de la tarde del 31 de Mayo, la escuadra alemana dividió cuatro cruceros ingleses del tipo del «Galliot».

La escuadra alemana hizo rumbo al norte para perseguir al enemigo.

En este dividió en dos columnas de escuadras inglesas compuestas por seis cruceros de combate, varios cruceros pequeños y destroyers, que se dirigían hacia el sur.

Cuando se encontraron a 13 kilómetros de distancia rompieron el fuego. Mientras combatían aparecieron por el sur y el sudeste dos cruceros de combate y destroyers ingleses y por el sudeste cinco acorazados ingleses del tipo «Queen Elisabeth», que entraron en combate con el grueso de la escuadra alemana. Viéndose batido el enemigo se alejó hacia el norte.

Parte alemán

Nordelich.—El parte oficial alemán dice: En el frente occidental, las tropas británicas dirigieron varios ataques contra las posiciones conquistadas por los germanos al Suroeste de Ipda, siendo rechazadas. También continuaron ayer las luchas de artillería al Norte de Arras, en la región de A. b. Fueron repelidas varias patrullas inglesas que efectuaban reconocimientos. Varias explosiones de minas causadas por el enemigo al Suroeste de Neuville Saint Waast, resultaron infructuosas. En la izquierda del Mosa rechazamos un débil ataque del adversario, al Oeste de la altura 304. En la línea oriental del Mosa, continuó en los combates desarrollando favorablemente para nosotros en el bosque de Gaillette y Danloup. En la jornada de ayer cogimos 500 prisioneros franceses entre ellos tres oficiales, y capturamos cuatro ametralladoras. Varios ataques del enemigo, empleando gases asfixiantes, dirigidos contra nuestras posiciones al Oeste de Narkirk, no dieron resultado favorable. Las bombas arrojadas por los aviones enemigos, han ocasionado en Flandes la muerte a varios belgas. En Zeltwe fue echado a tierra un avión británico por el fuego de nuestros cañones anti aéreos. En los frentes oriental y ba. kánico no se registraron acontecimientos de importancia.

Parte francés

Paris.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy dice que al Este del Mosa durante la noche no han cesado los ataques contra las posiciones francesas de Vaux y Danloup y los líderes de Famin, siendo detenidos por el fuego de contención de los franceses.

Durante la noche la lucha ha sido encarnizada contra el fuerte y el pueblo de Danloup.

La guarnición del fuerte francés de Vaux lucha contra las tropas alemanas que están en el recinto del fuerte y que pugnan por penetrar en él utilizando cheros de líquido inflamable. Los franceses han impedido que los alemanes hagan nuevos progresos dentro del fuerte.

En Thiaumont y Deuamont, dos los muy violentos.

En la izquierda del Mosa, bombardeo intermitente.

En los Verges, al Este de Gerbaol, los alemanes, en un golpe de mano, lograron apoderarse de tres elementos de trinchera nuestras, pero después en un contraataque los desalojaron.

Las Cortes Congreso

Preside el Sr. Villanueva.

Ruiz Jiménez lee un proyecto de ley relativo a accidentes del trabajo.

El conde de Romanones contesta a la pregunta que se hizo el sábado relativa al torpedeamiento del «Sussex» y dice que hay entablada una reclamación diplomática con Alemania y espera que se resuelva satisfactoriamente.

Don Leonardo Rodríguez hace un ruego al conde de Romanones y otro a Gasset, que contestan ambos. Romanones contesta a un ruego de Lerox, que pide se indulte a los condenados por los sucesos de la semana sangrienta. Dice que el Gobierno verá si hay oportunidad para conceder esa amnistía.

El marqués de la Frontera se queja de las trabas que se ponen para que no pueda celebrarse en Madrid una exposición de gansos.

Romanones le contesta que recomendará al Ayuntamiento de facilidades para ello y sigue la sesión.

Senado

Preside el Sr. García Prieto.

Burell lee dos proyectos de ley: uno relativo a la autonomía universitaria y otro regulando los derechos pasivos del Magisterio.

Continúa la discusión del mensaje. Parrés hace un paralelo entre las razas latina y sajona. Se ocupa de las relaciones comerciales entre España y América. Habla de las revoluciones americanas y de las europeas.

El presidente le llama la atención para que se abstenga de emplear calificativos cuando cite al Kaiser o a Wilson.

†
EL SEÑOR
Don Rafael Molina Torres
Falleció en Villanueva del Rey el 30 de Mayo de 1916
A LOS 62 AÑOS DE EDAD

En desconsolada esposa D.^a Benosa Oukado Oubrosa; sus hermanos D. Antonio y D. Aquilino; hermanas políticas D.^a Francisca Toledo, Doña Primitiva D. Agusa y D.^a Julia Oubra del Castillo; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes del finado

Q. E. P. D.

Participen a sus amigos tan sensible pérdida y le ruegan se sirvan enco enviar su alma a Dios Nuestro Señor, por cuyo acto de caridad cristiana le vivirán eternamente agradecidos.

†
LA SEÑORITA
JOSEFA DIAZ DE JULIAN
Ha fallecido el día 5 de los corrientes
A LOS 15 AÑOS DE EDAD
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENEDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P. A.

Su Director espiritual; su desconsolada madre D.^a Carmen de Julián, viuda de Díaz; su abuela D.^a Encarnación Cabelo; su hermana Encarnación; sus tíos D. José, Arcipreste de Mentor; D. Juan y D. Antonio; Reverendos PP. Rafael y Salvador del Corazón de María; D.^a Concepción de Julián, tía política y demás parientes de la finada,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral el día 6 de Junio, a las seis de la tarde, por cuyo favor les vivirán reconocidos.

El duelo se recibe y despiden en la Iglesia. No se reparten esquelas.

Después, en vista de que se le concedió la palabra para alusiones y le va más tiempo del reglamentario, el presidente le dice que dé por terminado su discurso.

Entre tanto los senadores hablan en alta voz y no se oye al orador.

Este término diciendo que ruega al gobierno tenga presente sus observaciones.

A la hora para alusiones y dice que se ocupará de la política económica del Gobierno. Al hablar no quiere que se vea en mí al hombre de partido que habla desde el banco azul sino al español, que se preocupa de la Hacienda pública.

Para exponer debidamente el estado de la Hacienda, hay que comenzar recordando aquellas palabras de Villaverde, que dijo que en la Hacienda española había que estudiar tres periodos. El de la liquidación, el de la reconstrucción y el de la desgravación.

Hay que estudiar estos periodos y no al modo como lo estudiaban los gremios políticos. Hay que decir la verdad, y es que los presupuestos que yo leí el sábado en el Congreso, se saldarán con déficit.

Tengase en cuenta la liquidación del presupuesto del año anterior y sé puse que desde 1909 hasta 1915, el déficit de nuestros presupuestos suma la cantidad de 846 millones.

Es preciso vigorizar la fuente de ingresos y para eso hace falta el concurso de las Cortes, que yo creo no ha de faltarnos.

El presupuesto de este año tendrá doscientos millones de déficit (Romanones)

Hay que tener en cuenta que es preciso hacer una operación de consolidación y es necesario realizar 1050 millones. (La Cámara está muy animada)

No se pueden exigir al Banco muchas cosas mientras no esté la Hacienda normalizada. Sigue la sesión.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Se ha incorporado al Instituto Colegio de Abogados de esta capital, don Manuel Rojas Marcos.

Juicio por mañana: Sección segunda, Bajalán, hurto, contra José Aguilera Povedano, defensor el señor Barrios Rejano.

En la vista de la causa celebrada hoy en esta Audiencia por tentativa de violación, contra Antonio López Fuentes y dos más. El fiscal retiró la acusación de dos procesados y el otro fue condenado a un mes y un día y 125 pesetas de multa.

Gobierno civil

Se ha inscrito en el libro registro al reglamento del Circulo de Artesanos y Obreros de Montemayor.

Se ha dispuesto el traslado de la reclusa Catalina Vega Marin, de la

cárcel de Hinojosa del Duque a Almadén.

Se ha expedido licencia de caza a D. Juan M. López Quiñero, de Puente Jenti.

La Dirección General de Obras Públicas solicita se le envíen datos sobre ferrocarriles de uso particular durante los años 1912 y 13, con objeto de formar la estadística.

Se ha autorizado al Ayuntamiento de Aguilera para realizar varias transferencias de crédito dentro de su presupuesto ordinario vigente.

La Dirección General de Obras Públicas ha resuelto la instancia del alcalde de Pozadas solicitando que el Estado hiciera las obras necesarias para defender dicha población contra las avenidas del Guadalquivir, que no ha lugar mientras que los interesados no contribuyan a la ejecución de las mismas.

Terminado el plazo, en breve se procederá a la ocupación temporal de la finca «Dehesa de la Higuera», término de Palma del Rio, para extraer piedra que ha de utilizarse en las obras de la presa de derivación.

La Alcaldía de Pozadas remite relación de los interesados en la expropiación forzosa de las fincas que ocupa con su construcción el trazo 4.º de la carretera de Córdoba a Palma del Rio.

Encuadernación

Page para mañana:
Sr. Depositario pagador, 152'38 pesetas; D. Juan Peraita García, 999'99; Sr. Administrador de Correos, 850; D. Francisco de la Cruz, 895'84.

Encuadernación

Como resultado de la visita hecha a las escuelas de Castro del Rio, por el señor Inspector D. José del Rio, ha renunciado el cargo de auxiliar interino de una de ellas, D. Antonio Rascera.

A la maestra de Santa Cruz de Torres Salas, se ha conminado para que en el plazo de tres días se presente a desempeñar su destino, por haber prorrogado la licencia que le fue concedida, y de no hacerlo se le declarará incurso en el artículo 171 de la Ley, por abandono voluntario.

D.^a Concepción Hidalgo, solicita se tramite su expediente, pidiendo rehabilitación de pensión.

Militares

Se despide el coronel del regimiento de la Reina D. Manuel Qirés, que marcha a Madrid.

Ha llegado de Cartagena el capitán D. Rafael Sánchez Gómez y de Larache con licencia el oficial de Intendencia D. Juan Constant.

Marcha a Madrid el segundo teniente de caballería D. Miguel Fagoga y llegó de Madrid el segundo teniente de infantería D. Eduardo Reyes.

Se accionó a segundo teniente (E. R.) al sargento de la guardia civil D. Francisco Ramirez Expósito, de la Comandancia de Córdoba.

Se accede a la petición que hace el auxiliar de oficina del ministerio de Ingenieros de la Comandancia de Córdoba D. Juan José Larriaga Arenas, dejándole en situación de reserva.

Imprenta «El Defensor» Anselmo Morales.

